



2021: LAS PRIMARIAS QUE NO GANARON LOS MEJOR UBICADOS EN LAS ENCUESTAS

Resultados dramáticos tuvieron las primarias del oficialismo y la oposición efectuadas el 18 de julio de 2021, ya que las figuras a quienes el público se había acostumbrado a ubicar como ganadoras, no llegaron a la primera vuelta.

De acuerdo a la encuesta Critería conocida el 1 de julio de ese año, tres días antes de que se iniciara la veda de los sondeos, Joaquín Lavín lideraba la de Chile Vamos con un 34%, seguido por Sebastián Sichel con un 31%. Mario Desbordes obtenía un 8% mientras que Ignacio Briones llegaba al 6%.

En las de Apruebo Dignidad, Daniel Jadue llegaba al 56% versus un 22% de Gabriel Boric consultados aquellos que se consideran de izquierda y centro izquierda. En un público más amplio, Jadue seguía a la cabeza, pero con un 33%, mientras que Boric obtenía un 26%.

Además, el sondeo revelaba que las preferencias presidenciales espontáneas dejaban a Daniel Jadue y Joaquín Lavín en los primeros lugares, con 18% y 13% respectivamente. El entonces alcalde de Recoleta subía dos puntos porcentuales, mientras que el exjefe comunal de Las Condes bajaba un punto respecto a la medición anterior. Un mes antes de las primarias, la encuesta Cadem del 21 de junio de 2021 posicionaba a Lavín en la delantera al interior de Chile Vamos,



LAVÍN Y JADUE, TRES AÑOS ANTES DE COMPETIR EN LAS PRIMARIAS 2021.

con el 46% de las preferencias, y más atrás se ubicaban Sichel (23%), Briones (11%) Desbordes (10%).

En tanto, en la otra vereda, Daniel Jadue aparecía liderando la elección de Apruebo Dignidad con el 54% de las preferencias, frente al 40% que obtendría Gabriel Boric.

Y en la carrera presidencial en general se mantenía el triple empate entre Lavín, Provoste y Jadue, todos con un 13% de las preferen-

cias, seguidos por Pamela Jiles (8%), Gabriel Boric (6%), Sebastián Sichel (5%), José Antonio Kast (5%) y Franco Parisi (5%).

Más atrás se ubicaban Paula Narváez (3%), Ximena Rincón (2%), Mario Desbordes (2%), Ignacio Briones (1%) y Carlos Maldonado (1%). En tanto, el 21% declaraba que no votaría por ninguno de los candidatos, no sabía o no respondía.

La hora de las sorpresas llegó junto con los resultados de las urnas, ya que las primarias de Apruebo Dignidad las ganó Gabriel Boric (Convergencia Social), con un 60,43% de los sufragios, quien se impuso sobre el 39,57% que obtuvo Daniel Jadue (PC).

En las primarias de Chile Vamos, en tanto, se impuso Sebastián Sichel (Independiente), con el 49,08% de la votación, seguido por Joaquín Lavín (UDI, 31,30%), Ignacio Briones (Evópoli, 9,82%) y Mario Desbordes (RN, 9,80%)

Tras esos y otros resultados de encuestas y procesos electorales, se discutió -y se discute hasta ahora- si la veda de los sondeos, que opera dos semanas antes de la elección, impide o no una mejor aproximación al posicionamiento de los competidores, porque se aplica justo en el periodo en que según diversos estudios el público decide por quién votará.

El dato curioso: en esa misma Cadem de tiempos de pandemia, la gestión mejor evaluada era la del equipo de salud, con la doctora Daza a la cabeza y un 77% de respaldo ciudadano. ❧